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Question Didier Calame 
 
Ferme de l'Etat et terrain industriel: y a-t-il deux poids deux mesures? 

En 2011, le Grand Conseil a refusé une recommandation PopVertsSol concernant la vente des 
domaines et fermes de l'Etat à leurs fermiers. Suite à cela un projet de loi socialiste a été déposé. 

Ce projet de loi demandait clairement que toute vente de bien-fonds appartenant à l'Etat soit 
soumise au vote du Grand Conseil. 

– Où en est-on avec ce projet de loi? 

– Le Conseil d'Etat ne devrait-il pas régler ces problèmes de domaines au plus vite puisqu'on sait 
que de l'autre côté l'Etat vend à tout va des terrains industriels sans autre et fait fi du projet de 
loi? 

– Est-il vrai que l'Etat ne veut vendre que la pierre et non le bien-fonds où sont construites les 
fermes? 

– Est-il vrai que l'Etat ne veut faire que des baux de 50 ans et non de 99 ans, comme cela se fait 
dans la pratique normale pour ce genre de choses? 


